



**Semana de la Mujer**  
en la industria, energía  
y minería andaluza.

12 de febrero de 2026

Delegación Territorial de Economía, Hacienda,  
Fondos Europeos y Diálogo Social y de Industria,  
Energía y Minas en Cádiz



Junta de Andalucía



## Inmaculada Olivero Corral

Delegada Territorial de Economía, Hacienda, Fondos Europeos, Diálogo Social y de Industria, Energía y Minas en Cádiz





La Consejería de Industria, Energía y Minas celebra por segundo año la Semana de la Mujer en la Industria, Energía y Minería, con el objetivo de visibilizar y apoyar la incorporación de la mujer a los sectores incluidos en las competencias de esta Consejería, y que se enmarca dentro del "Plan de acción Crece Industria 2027", en su medida 2. establece actuaciones para la reducción de la brecha de género en la industria, así como en la "Estrategia para la Minería Sostenible 2030", en su línea de actuación 4.4 de "Impulso del empleo en cantidad y calidad, de la igualdad de género e integración de los colectivos más vulnerables". En estos últimos años se ha incrementado la incorporación de mujeres a estas áreas en un 42%, que si bien es un gran avance, sigue siendo necesario insistir en acciones que fomenten la visibilidad, cantidad y capacitación de mujeres, en todos los ámbitos de la industria, energía y minería.

Con este Catálogo queremos hacer visible a una parte de estas mujeres que con su profesionalidad, fuerza, talento y capacidad han roto barreras. El objetivo es que sigamos construyendo una industria más fuerte, diversa y equitativa: "Cuando las mujeres avanzan, toda la sociedad prospera".





DESARROLLO DE SISTEMAS AVANZADOS, S.L.

## Alba Fernández Arce

### Directora Financiera

Inició su recorrido gestionando las finanzas de la empresa, y amplió su ámbito de actuación hasta liderar la dirección financiera a nivel global. En la actualidad es responsable de la definición de la estructura financiera del grupo. Su profundo conocimiento en el ámbito de los recursos humanos, área que ha liderado durante años, le permite aportar una visión transversal que conecta la gestión financiera con las necesidades reales de la organización.



MOEVE CHEMICALS, S.A.U.

## Alejandra Arauz Bernal

### Jefa de fábrica

Ha desarrollado su carrera profesional en los últimos 25 años tanto en la Química como en Energy Park San Roque. Primera mujer operadora a turnos, función que desempeñó durante ocho años. Después continuó en inspecciones, adquiriendo conocimientos en refino y química. Más tarde pasó al departamento de proyectos, obteniendo una visión global de los procesos industriales. Regresó a operaciones como jefa de área, luego jefa de planta y actualmente jefa de fábrica, liderando equipos y gestionando la producción con enfoque en seguridad, eficiencia y mejora continua.



**PREBETONG HORMIGONES S.A.**

## **Ana Elvira Lorente Delgado**

**Jefa de Producción de Mortero**

Dirige y coordina la operación de tres plantas de mortero seco en Andalucía, incluida la ubicada en Cádiz. Lidera equipos técnicos y garantiza una producción eficiente, segura y alineada con los estándares del grupo.

Bajo su dirección la planta produce materiales esenciales para la construcción y el mantenimiento de obras, que fortalecen el tejido productivo gaditano. Ha promovido la incorporación de soluciones más sostenibles como la instalación de placas solares para autoconsumo.



FÁBRICA DE PANES Y PICOS SIDONIA S. L.

## Ana María García Ortiz

### Jefa de Producción

Posee una sólida trayectoria de más de 15 años en la industria alimentaria. Su labor es fundamental en el día a día de la empresa, supervisando y cuidando cada fase del proceso productivo para garantizar que la calidad y la tradición sigan siendo la seña de identidad de la marca.

Su perfil profesional destaca por la responsabilidad, la precisión y un profundo conocimiento del oficio, cualidades que ha cultivado a través de la experiencia, la dedicación constante y el compromiso con el trabajo bien hecho.



ENDESA

## Ana María Mena Blas

Responsable de control industrial ciclos combinados peninsulares

Comenzó su vida profesional en el sector industrial en 1985. Ha pasado por distintas instalaciones industriales de Endesa, siendo desde hace unos años la responsable del control industrial de los ciclos combinados peninsulares. Formó parte del equipo fundador de la Asociación de Grandes Industrias del Campo de Gibraltar, siendo su secretaria general durante los primeros años. Tuvo por ello el reconocimiento de la Junta de Andalucía en un acto público en 2017. Destaca su labor formativa, formando a más de 30 alumnas y alumnos durante su carrera.



FÁBRICA DE PANES Y PICOS SIDONIA S.L.

## Ana María Ortiz Manzorro

Gerente y propietaria

A lo largo de estos 25 años, ha sabido combinar tradición e innovación, manteniendo la esencia de los productos artesanos mientras impulsaba el crecimiento y la modernización de la empresa. Su liderazgo cercano, su capacidad de adaptación y su firme apuesta por la calidad han sido claves para consolidar a Panes y Picos Sidonia como una marca de confianza para clientes, proveedores y colaboradores. También destaca por su compromiso con el entorno local, fomentando el empleo y contribuyendo al desarrollo económico y social de la provincia de Cádiz.



RAAN GLOBAL, S.L.

## Ana María Prieto Cabello

CEO y Responsable del desarrollo empresarial y estratégico

Destaca por su contribución al desarrollo industrial innovador y a la transferencia tecnológica desde la provincia de Cádiz hacia el mercado global. Ha liderado el recorrido completo de varias patentes industriales, asumiendo la responsabilidad del desarrollo empresarial, la validación técnica, la protección jurídica y el escalado industrial de la tecnología. Ha cerrado acuerdos con un gigante industrial asiático para el desarrollo de un sistema Split de climatización de alta eficiencia energética, basado en tecnología patentada en Cádiz.



INDUSTRIAL DE ACABADOS S.A. (INDASA)

## Arantxa Santiago Huerga

Responsable de Producción, RRHH y Clientes en Delegación Cádiz

Sus primeros pasos fueron en la organización de viajes y eventos para todo tipos de perfiles. Luego en labores administrativas, se convirtió en especialista en redacciones de actas y acuerdos. Y en el sector industrial ha pasado por varias áreas hasta acabar reclutando empleados para implantación de los servicios en los que la empresa es especialista en los distintos centros de trabajo, consiguiendo mejoras para los empleados en equilibrio con el valor que agradecen los clientes y la estabilidad económica y financiera de la empresa.



EVOS ALGECIRAS SAU

## Belen Gestoso Ahumada

Directora General

Economista de amplia experiencia y un sólido perfil financiero y estratégico. Comenzó como auditora en Deloitte y luego desempeñó puestos de responsabilidad financiera en distintos sectores (educación, arquitectura paisajística y hostelería). En 2013 se incorporó a la empresa como Directora Financiera y en 2022 fue nombrada Directora General de la terminal de Evos Algeciras. Destaca por su visión y capacidad analítica y en el enfoque humano de su liderazgo.



SERVICIOS AUXILIARES MARITIMOS ALGECIRAS S.L

## Belén Pacheco Gómez

Responsable RRHH/PRL. Calidad y Seguridad Alimentaria

Está especializada en la gestión integral de Recursos Humanos, Prevención de Riesgos Laborales y Calidad, que desarrolla su labor en la única plataforma multimodal del Campo de Gibraltar, trabajando con diferentes perfiles profesionales dentro del sector logístico. Destaca por su enfoque orientado a las personas, el cumplimiento normativo y la mejora continua, contribuyendo a la creación de entornos de trabajo seguros y saludables y a la optimización de los procesos internos conforme a los estándares de calidad de la organización.



FRIZONIA REFRIGERACION CLIMATIZACION S.L.

## Blanca Tomé Beltrán

Responsable del Área de Calidad, Medio Ambiente y Seguridad y Salud

Licenciada en Ciencias del Mar, cuenta una extensa trayectoria profesional desarrollada en el sector naval. Está especializada en la implantación, gestión y seguimiento de sistemas integrados de calidad, medio ambiente y seguridad y salud laboral, conforme a estándares ISO y requisitos PECAL. Desde 2008 forma parte de Frizonia, S.L, destacando por su enfoque práctico, su visión global de la organización y su capacidad para coordinar equipos multidisciplinares.



SIBELCO MINERALES S.L.

## Carmen Navarro Mariscal

Responsable de Seguridad, Salud y Medio Ambiente

Profesional del sector minero con 28 años de trayectoria especializada en la gestión de calidad, sostenibilidad y seguridad y salud laboral. Ha promovido el uso responsable de los recursos naturales y la mejora del desempeño ambiental de las operaciones, contribuyendo significativamente a la alineación del sector minero con los estándares actuales de responsabilidad social corporativa, eficiencia y competitividad.

Ha conseguido integrar la actividad minera en la vida cotidiana de Arcos de la Frontera.



## SERVICIOS AUXILIARES MARÍTIMOS

### Carmen Romero Pons

Responsable de logística, almacén y aduanas / OEA

Especializada en la planificación y gestión de operaciones logísticas, control de almacén y gestión aduanera, con experiencia en entornos multimodales y de alta complejidad operativa. Destaca por su conocimiento de los procesos de cadena de suministro, coordinación con distintos perfiles profesionales y cumplimiento de la normativa aduanera y logística, contribuyendo a la eficiencia, trazabilidad y optimización de las operaciones. Su formación continua y su compromiso le permiten adaptarse a los cambios normativos y operativos del sector.



DIGITAL ENERGY SYSTEMS S. L.

## Cloe Romero Salguero

Consultora SaaS & IA

Inició su relación con la empresa hace dos años a través del programa de FP Dual en Desarrollo de Aplicaciones Multiplataforma (DAM), incorporándose desde el inicio a un entorno profesional vinculado a la digitalización y la innovación industrial. Ha demostrado una notable capacidad de aprendizaje, adaptación y compromiso, lo que le ha permitido evolucionar progresivamente dentro de la organización hasta su posición actual como consultora en Soluciones SaaS e Inteligencia Artificial.



ATRIDEL ENGINEERING DEVELOPMENT & DESIGN S. L.

## Consuelo Albarrán Gómez

### Dirección Técnica

Ingeniera Técnica Industrial por la Universidad de Cádiz, con una trayectoria profesional superior a veinticinco años vinculada al sector industrial y offshore. Participa en la planificación, coordinación y supervisión técnica de proyectos de elevada complejidad. Cuenta con formación especializada en transformación digital, Internet de las Cosas y Big Data, y participa activamente en el programa Inspira STEM, contribuyendo a la promoción de vocaciones científico-tecnológicas.



AEROTECNIC COMPOSITES

## Elisa Barea Perdiguero

Responsable de Ingeniería de Calidad

Ingeniera Química con más de diez años de experiencia en la industria aeronáutica, especializada en Gestión de Calidad en fabricación de aeroestructuras de material compuesto. Ha ido evolucionando hasta asumir responsabilidades en calidad e industrialización dentro de una empresa con fuerte proyección internacional. Su labor contribuye al posicionamiento de su organización como proveedor de referencia en programas aeronáuticos globales. Ha demostrado que el liderazgo técnico en la industria aeronáutica es compatible con la conciliación familiar.



INDORAMA VENTURES QUÍMICA

## Emilia Jiménez Ojeda

Jefa de Unidad de PTA

Carrera de más de 30 años dentro del ámbito industrial, con un enfoque estratégico y cercano a un equipo numeroso, impulsando un funcionamiento operativo sólido y seguro. Su liderazgo destaca por su capacidad para equilibrar resultados productivos, formación del personal y control de procesos. Actualmente está llevando a cabo iniciativas de digitalización buscando una mayor eficiencia en procesos.



PACO BAZÁN, S. L.

## Encarna Sánchez Barranco

Administradora y adjunta a la gerencia

Se incorporó al negocio familiar hace 25 años, primero bajo la dirección de sus padres y fundadores, Francisco Sánchez (Paco Bazán) y Encarna Barranco, y posteriormente junto a sus hermanos, quienes la dirigen y la gestionan conjuntamente ofreciendo un soporte a un mayor nivel de exigencia dentro de la Industria de fabricados de artículos de piel y textil, dotándola de nuevas tecnologías para innovar sus procesos productivos. Su madre y su abuela le transmitieron valores como la responsabilidad y la dedicación incesante al trabajo.



MONELEG, S.L.

## Esperanza Mateos Capdevilla

Directora

Profesional contrastada con más de 20 años de experiencia en el sector eléctrico. Es responsable del Departamento de Servicios Energéticos de MONELEG desde el 2012 y del Contrato de Servicios Energéticos del Alumbrado Público del Ayuntamiento de Chiclana, consistente en la renovación y telegestión de 15.000 puntos de luz con inversión privada, todo un ejemplo y referente de eficiencia energética y colaboración público-privada en Andalucía.



NAVANTIA, S. A., SME

## Eva María Navarro Almoguera

Directora de Programa del BAM 7 y 8

Cuenta con más de 20 años de experiencia en el sector naval, offshore y construcción industrial. Es Ingeniera Radioelectrónica Naval y Máster en PRL. Ha desarrollado gran parte de su carrera en Navantia Puerto Real, donde actualmente dirige el Programa BAM 7 y 8. Su trayectoria está marcada por la excelencia técnica, su capacidad para liderar equipos multidisciplinares y su contribución decisiva a proyectos estratégicos en los ámbitos naval, offshore y energético.



COLEGIO OFICIAL DE INGENIEROS INDUSTRIALES

## Gema Alviz Gómez

Directora de Ingeniería y Proyectos Industriales - CTO

Ingeniera Industrial con más de 18 años de trayectoria en el ámbito energético e industrial. Ha desempeñado cargos de dirección técnica, coordinación de obras y gestión de proyectos en sectores clave como energía, instalaciones industriales, instalaciones eléctricas, infraestructuras, agua, energías renovables y medio ambiente. Su capacidad para dirigir equipos multidisciplinares, su rigor técnico y su compromiso con la innovación han hecho de ella un referente en la ingeniería industrial andaluza.



AEROTECNIC

## Gracia Ramos Lora

### Directora Corporativa

Más de 20 años de experiencia en la gestión y desarrollo de personas en organizaciones industriales y de ingeniería. Se incorporó al grupo empresarial cuando se encontraba en una fase inicial. Su capacidad de gestión y liderazgo la llevaron a asumir el cargo de Directora Corporativa. Figura clave en la definición de modelos organizativos, impulsando la profesionalización de la compañía desde una mirada integradora. En los últimos 15 años ha liderado un proceso de crecimiento sostenido, gestionando una plantilla de más de 400 personas.

Industria





MACPHERSON SERVICIOS SUBACUÁTICOS (HNOS.  
MACPHERSON SNYDER S.L.)

## Heather Mena

Responsable de Operaciones del grupo Macpherson

Se incorporó a la empresa en 2008, inicialmente para apoyar la relación con clientes internacionales gracias a su inglés nativo, evolucionando hacia funciones de coordinación y gestión operativa. En la actualidad es Responsable de Operaciones, siendo pieza clave en la planificación de más de 400 intervenciones anuales del equipo, asegurando la coordinación interna, la respuesta a clientes y la continuidad operativa en un entorno técnico exigente del sector marítimo-naval.



DESARROLLO DE SISTEMAS AVANZADOS S.L.

## Inmaculada Fernández Cánovas

### Técnico Gestión de Documentación

Forma parte del equipo de ingeniería mecánica desde hace más de 20 años. Su labor se centra en la gestión integral de la documentación técnica de los proyectos, desempeñando un papel esencial en la planificación de los suministros. Su intervención en la fase final del proyecto, previa a la fabricación, es clave para asegurar que toda la información técnica y administrativa esté bien definida y disponible en plazo, garantizando así la continuidad del proceso productivo.



**HORMIGONES MAR DE CHICLANA S.L.**

## **Irene Aragón Caravaca**

**Administrador**

25 años al frente de la empresa familiar, actualmente perteneciente al Comité de Gestión de Andalucía en la Asociación Nacional de Fabricantes de Hormigón Preparado (ANEFHOP) Tanto Irene como su hermana María José se involucraron en la empresa desde jóvenes, combinando inicialmente estudios con el trabajo en la oficina del negocio familiar, gracias al impulso de su padre.



JUNTA DE ANDALUCÍA, DT ECONOMÍA, HACIENDA,  
FONDOS EUROPEOS Y DIÁLOGO SOCIAL Y DE INDUSTRIA,  
ENERGÍA Y MINAS EN CÁDIZ

## Isabel Díaz Romero

Jefa de Servicio de Energía

Ingeniera en Iberdrola, Ingeniería y Consultoría (IBERINCO) en Madrid y en la Agencia de Medio Ambiente y Agua (AMAYA) como consultora en sostenibilidad urbana, área de prevención de riesgos laborales y área de control ambiental en industrias. Desde 2021 presta servicios como ingeniera en el Servicio de Energía de la Delegación Territorial en Cádiz, ejerciendo la jefatura desde 2024, abarcando materias como la eficiencia energética, autorizaciones del sector eléctrico e hidrocarburos y el control y vigilancia en materia de seguridad industrial.



COLEGIO OFICIAL DE INGENIEROS TÉCNICOS DE CÁDIZ

## Isabel Mulero Camacho

Vicesecretaria

Ingeniero Técnico Industrial con una sólida trayectoria en la provincia de Cádiz. Es Vicesecretaria del COGIDI Cádiz y representante del Colegio en la Junta Directiva del Clúster Naval. Compagina esta labor con la docencia en ciclos formativos técnicos en el centro SAFA San Luis. Es coordinadora de departamento y coordinadora responsable de la formación dual, promoviendo la conexión entre empresa, sistema educativo y sector industrial.



**HERMANOS OLIVA BAHIA, S.L.L.**

## **Isabel Oliva Chaves**

### **Jefa de Obra**

Destacada trayectoria en el sector naval e industrial, con más de 19 años de experiencia en la gestión empresarial. Desde siempre quiso integrarse en la empresa familiar; su determinación y constancia la llevaron a asumir el puesto tras la jubilación de su padre. Posteriormente, junto a sus hermanos, creó Hermanos Oliva y en 2016 participó en la constitución de Hermanos Oliva Bahía S.L.L., dedicada a servicios y mantenimiento naval e industrial, destacando por su liderazgo, perseverancia y vocación en la atención al cliente.



## E- DISTRIBUCIÓN REDES DIGITALES

### Julia Armario Benítez

Técnico Gestor Distribución

Es ingeniera y trabaja en e-distribución en la provincia de Cádiz desde hace cinco años, donde ha pasado de no tener experiencia previa a desenvolverse con soltura en el mantenimiento y la gestión de las redes de media y baja tensión, una labor clave para el funcionamiento diario de la provincia de Cádiz y para la seguridad del suministro eléctrico. Su trabajo destaca por su forma práctica y responsable de afrontar las tareas, con atención al detalle y ganas de seguir aprendiendo.



**FITOPLANCTON MARINO, S.L.**

## **Lalia Matecón Gálvez**

**Directora de operaciones**

Fundadora de Fitoplancton Marino, S.L., empresa pionera en Europa en el cultivo de microalgas marinas para acuicultura, alimentación, salud y cosmética. Con amplia experiencia en biotecnología marina, ha liderado procesos innovadores y sostenibles que han convertido a la compañía en un referente internacional en la producción de microalgas de alto valor industrial. Ha consolidado su liderazgo en un sector altamente técnico y promoviendo la excelencia y sostenibilidad en la explotación responsable de microalgas.



PREMIER ENGINEERING AND PROCUREMENT, S.L.

## Laura del Mazo Tejedor

Responsable Departamento Legal

Abogada especializada en Derecho Público, con una sólida trayectoria en el ámbito del Derecho Administrativo, urbanismo, contratación pública y sectores regulados. Destaca su labor como responsable del departamento jurídico de un grupo empresarial especializado en energías renovables, cuya actividad se desarrolla en estrecha colaboración con socios estratégicos, en su mayoría empresas implantadas en Andalucía, favoreciendo la generación de empleo, la dinamización del tejido productivo y la atracción de inversión sostenible.



BUQUELAND EMPRESA EUROPEA DE LA INGENIERÍA DE LA CALIDAD SRLU

## Lucía Espigares Pozo

Directora de Calidad, Medio Ambiente y Seguridad y Salud (qhse)  
& Directora de Transformación Digital y Transición Ecológica Industrial.

Directiva con más de 15 años de experiencia en los sectores naval y marítimo, industrial, petroquímico y energías renovables, eólica offshore, en la provincia de Cádiz. En su desempeño en Buqueland como responsable de Calidad, Medio Ambiente y Prevención de Riesgos Laborales ha contribuido a la mejora de los estándares de seguridad, sostenibilidad y cumplimiento normativo en entornos de alta complejidad, como astilleros, buques y plantas industriales. Su labor de gestión y liderazgo ha fortalecido la cohesión del equipo y las relaciones mercantiles e institucionales.



VERIFICACIONES INDUSTRIALES DE ANDALUCÍA S.A.

## María Ángeles Reguero Sánchez

Técnica de ITV

Ingeniera Técnico Industrial Química, excelente del sector de ITV con una amplia experiencia de 36 años, demostrada en la gestión del cada día mayor número de reformas que se tramitan en los vehículos sometidos a inspección técnica.

Se trata de la primera Técnica de ITV en la provincia de Cádiz.



ACERINOX EUROPA

## **María Auxiliadora Heredia Lozano**

**Jefa de Sección Normalización y Plan de Excelencia**

Ha desarrollado su carrera profesional en Acerinox Europa, siendo la mujer en activo con mayor experiencia en la fábrica, con 39 años de trabajo, habiendo desempeñado los cargos de Jefa de Laboratorios e Investigación y Jefa de Control de Calidad de la Fábrica de Acerinox Europa. En la actualidad es Jefa de Sección de Normalización y Plan de Excelencia, siendo responsable de las acreditaciones técnicas de la fábrica, primera mujer en llegar a este cargo, lo que supone un hito en sector como la siderurgia, tradicionalmente masculino.



MEYCAGESAL, S.L.U.

## María de la Paz García Roca

Responsable Prevención de Riesgos Laborales y Sistemas Integrados

Ha demostrado gran capacidad para gestionar la prevención en trabajos complejos como soldadura, calderería, trabajos en altura, pruebas de presión, elevación de cargas y mecánica naval. Su paso por empresas y proyectos de referencia como Navantia, Dragados Offshore y Endesa ha contribuido a mejorar la seguridad, la coordinación preventiva y la concienciación en materia de prevención. Referente femenino en el sector del metal en la provincia de Cádiz.



VERIFICACIONES INDUSTRIALES DE ANDALUCÍA S.A.

## María de la Sierra Luna Montes

Jefa de Estacion ITV Algeciras

Ingeniera Técnico Industrial Química. Primera jefa de Estación en la provincia de Cádiz. Excelente profesional del sector de ITV con una amplia experiencia en el sector, destacar de ella su empatía y cercanía, tanto con el personal de su centro, como con los clientes que cada día acuden a la estación ITV de Algeciras.



AROMAS DE MEDINA S.L.

## María del Carmen Macías Castellano

Fundadora de la empresa (jubilada)

Comenzó su formación desde niña, aprendiendo el oficio de la mano de su padre, y continuó más tarde de forma autodidacta. Con el paso de los años, perfeccionó y profesionalizó sus conocimientos mediante la realización de cursos y rodeándose de pasteleros artesanos de gran experiencia. La tradición familiar se remonta a su bisabuelo, propietario de una panadería que pasó posteriormente a su abuelo y más tarde a su padre. Junto a su marido fundó la empresa, que comenzó con pequeño horno y hoy cuenta con más de medio centenar de personas.

Industria





KAEFER SERVICIOS INDUSTRIALES, SAU

## **María del Carmen Martínez Gómez**

**Responsable Lean & Senior Project Manager**

Con más de 18 años de trayectoria en KAEFER, conoce la compañía desde distintos entornos -obra, oficina y central coordinando equipos multidisciplinares en contextos exigentes. Ha participado como jefa de proyecto con diversos clientes en proyectos nacionales e internacionales, destacando su gestión en Italia, Polonia y Alemania, así como una etapa en la central del Grupo en Bremen. Actualmente trabaja en el departamento de Operaciones como responsable LEAN, impulsando la mejora continua y la creación de valor añadido a nivel global.



VERIFICACIONES INDUSTRIALES DE ANDALUCÍA S.A.

## María del Mar Guerra Martínez

Inspectora de ITV

Persona empática y preocupada por la mejor prestación del servicio, actualmente cursando estudios en el lenguaje de signos para una mejor atención al colectivo de personas con dificultades acústicas, que, según manifiesta, su número va creciendo en la asistencia a ITV.



VERIFICACIONES INDUSTRIALES DE ANDALUCÍA S.A.

## María Dolores Oliva Arrones

Administrativa de ITV

Lleva un total de 35 años trabajando en ITV, siendo la primera mujer administrativa en ITV en la provincia de Cádiz. Persona empática y preocupada por la mejor prestación del servicio, y de la ayuda a todas las personas que tienen el placer de ser atendidas con su gran amabilidad, en ITV San Fernando, donde presta sus servicios.



DULCE ZAHARA

## María Dolores Rivera Camacho

Maestra pastelera

Mujer profesional avalada por más de cuarenta años de experiencia en el sector de la repostería. Anteriormente trabajó como encargada en la producción de las empresas “La Difíciliosa” y “La Dulce Campesina”. Actualmente trabaja como maestra pastelera en la empresa fundada junto a su hijo “Dulce Zahara”, ya ha ganado la primera edición del premio Barbate Emprende, entre otros galardones.



**FIDAMC**

## **María Esperanza Parra Garrucho**

**Responsable Gestión Administrativa y Legal**

Abogada con trayectoria en el acompañamiento legal de proyectos industriales en Andalucía, enfocada en la seguridad jurídica, la contratación pública, financiación del proyecto y el crecimiento sostenible. Su labor destaca por la interpretación y aplicación de la normativa sectorial, garantizando el cumplimiento de los marcos regulatorios que rigen en el sector en la comunidad. Compromiso activo en la implementación de la perspectiva de género dentro del sector industrial, participando en la integración de planes de igualdad y protocolos éticos.



DESARROLLO DE SISTEMAS AVANZADOS, S.L.

## María Fernández Arce

Responsable Tributación, Nóminas y Contabilidad

Se incorporó a la organización en 2004, desde entonces ha construido una carrera sólida y ejemplar, siendo la primera profesional del área administrativa y la de mayor antigüedad. Ha asumido progresivamente la gestión integral de la administración de DSA. Su labor como formadora ha sido relevante, especializándose en áreas de gran complejidad como la fiscalidad, la gestión laboral y la coordinación de equipos. Actualmente gestiona ámbitos como el impuesto de sociedades, nóminas y contratos. Trabajadora constante con capacidad para asumir retos.



ACERINOX EUROPA

## María Inmaculada Moreno Romero

Jefa de Planificación y Programación

Licenciada en Ciencias Químicas y Doctora por la Universidad de Sevilla. Desarrolló la parte inicial de su carrera profesional en el Centro de Investigación y Desarrollo de la fábrica. Tras varios años en Control de Calidad del proceso productivo adquirió crecientes responsabilidades en la planificación de las diferentes unidades productivas, así como en la mejora de procesos productivos dentro del plan estratégico de la empresa. Cuenta con 28 años de experiencia.



**HORMIGONES MAR DE CHICLANA S.L.**

## **María José Aragón Caravaca**

**Administradora**

25 años al frente de la empresa familiar, actualmente perteneciente al comité de gestión de Andalucía en la Asociación Nacional de Fabricantes de Hormigón Preparado ANEFHOP. Señalar que tanto María José como su hermana Irene se involucraron en la empresa desde jóvenes, combinando inicialmente estudios con el trabajo en la oficina del negocio familiar, gracias al impulso de su padre.



HOLCIM ESPAÑA SAU

## María José Marente González

Responsable de Producción/Calidad

Ingeniera química, ha desarrollado una carrera sólida en la industria, combinando excelencia técnica, innovación y liderazgo estratégico desde el año 2017. Su trayectoria incluye participación en proyectos de I+D, donde adquirió experiencia en el desarrollo de materiales avanzados, planificación de procesos y coordinación de equipos multidisciplinarios. Su experiencia internacional en una planta química en Alemania fortaleció su visión estratégica, su capacidad de adaptación y su comprensión de estándares de producción de alto nivel.



COMBO COMUNICACIÓN

## María José Segura Escobar

Fundadora y CEO

Periodista y empresaria con una sólida trayectoria en medios y comunicación corporativa. Fundadora y CEO de Combo Comunicación, agencia de marketing y eventos con sede en Granada. Ha impulsado el proyecto Unimos Talento y los Premios al Emprendimiento y Liderazgo Femenino como plataforma de visibilidad para mujeres referentes. Actualmente preside la Asociación Foro Mujeres Líderes de Andalucía, desde donde trabaja para fortalecer redes, generar oportunidades y consolidar el liderazgo femenino como motor de cambio económico y social en la región.



NAVANTIA, S.A., SME

## María José Vallejo Rodal

Responsable de programa S80 en Navantia Sistemas

Cuenta con más de 25 años de experiencia en la industria de sistemas navales para Defensa. Licenciada en Matemáticas por la Universidad de Cádiz, aporta un enfoque analítico que ha enriquecido la ingeniería de sistemas con un sólido modelo de pensamiento matemático. Ha desempeñado roles clave en los Sistemas de Combate de las fragatas F100 y en la integración de la ingeniería española en el prestigioso sistema AEGIS, liderando grupos de especificación y pruebas. Su liderazgo en el S80 fue esencial para el éxito del S-81 Isaac Peral y sus simuladores, culminando en la dirección del Programa.



## COLEGIO OFICIAL DE INGENIEROS INDUSTRIALES

### **María Luisa Bea Román**

Presidenta-Delegada del Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Andalucía Occidental

Ingeniera Industrial con amplia experiencia en el sector público, el ámbito colegial y la empresa privada. Ha desarrollado funciones en el Área de Infraestructuras de Andalucía Emprende FPA, gestionando y supervisando proyectos de implantación, reforma y obra nueva, control técnico, mediciones y licitaciones. Actualmente trabaja en el Servicio de Prevención de Riesgos Laborales.

Ha demostrado capacidad técnica, organizativa y de liderazgo en la gestión de proyectos, desarrollo empresarial y promoción del emprendimiento industrial.



ENDESA GENERACIÓN

## María Luz Roncero Martín

Responsable HSE central de ciclo combinado San Roque (CÁDIZ) y central de ciclo combinado Cristóbal Colón (HUELVA)

Ha desarrollado su trayectoria profesional en el sector industrial desde 2001. Inició su carrera como ingeniera de proyectos en Madrid, en una empresa de ingeniería dedicada al sector de la aviación y al diseño de los primeros proyectos plantas de ciclo combinado en el territorio nacional. Desde 2007 forma parte de la central de ciclo combinado de San Roque y, desde 2009, desempeña el cargo de responsable de seguridad y medioambiente, función que en la actualidad también ejerce en la central de ciclo combinado Cristóbal Colón en Huelva.



MOEVE CHEMICALS, S.A.U.

## María Mateos Camacho

Supply Planner Medium Long Term

Responsable de Planificación de la producción con 25 años de experiencia tanto en Química como Energy Park San Roque, Ingeniera Química de formación, ha desarrollado su carrera profesional entre los departamentos de operaciones de Energy Park y Planificación y Programación de ambos negocios, siendo actualmente las responsables de planificación de la producción a medio plazo para todo Moeve Chemicals.

Su contribución en los últimos años con ideas de mejora al negocio de Moeve Chemicals ha sido excepcional.



INDORAMA VENTURES QUIMICA

## María Nieves Martínez Torres

### Jefa de Unidad de PET

Nieves lidera la Unidad de PET, cumpliendo 30 años de experiencia en el sector de la industria, con una combinación excepcional de rigor técnico y capacidad organizativa, gestionando un amplio equipo con eficacia y visión. Su papel es determinante para asegurar una operación estable y segura, integrando criterios de calidad y sostenibilidad en cada proceso. Su habilidad para coordinar múltiples actividades críticas y anticiparse a las necesidades de la planta la convierte en un pilar esencial para el rendimiento global de la unidad.



DIGITAL ENERGY SYSTEMS, S.L.

## María Teresa Mateo Casado

Programadora EPC

Se incorporó a la empresa a través del programa de FP Dual, iniciando su trayectoria profesional hace dos años en un entorno industrial y tecnológico de alta especialización.

Actualmente desempeña su labor como programadora EPC, participando en el desarrollo y programación de soluciones orientadas a proyectos industriales, contribuyendo a la automatización y optimización de procesos. Su trayectoria pone de manifiesto el papel de las mujeres jóvenes en áreas de programación e ingeniería industrial, ámbitos tradicionalmente masculinizados.



OLIVIA ENERGY GROUP, S.L.

## Noelia Reynaldo García

Loading Master (Supervisora de operaciones)

Con un Grado Superior en Química Industrial, Noelia es profesional del sector industrial-portuario con más de cinco años de experiencia en operaciones de carga y descarga de granales líquidos, tanto en sala de control como a pie de muelle. En su puesto actual coordina operativas marítimas y terrestres garantizando su ejecución segura, eficiente y conforme a los estándares de calidad y medio ambiente. Destaca por su conocimiento técnico de terminal, liderazgo operativo y firme compromiso con la seguridad y la mejora continua.



DIGITAL ENERGY SYSTEMS S.L.

## María Vázquez Roldán

### Montadora Eléctrica

Inició su trayectoria profesional en DES a través del programa de FP Dual, incorporándose al Taller de Fabricación de Cuadros Eléctricos. En la actualidad participa en las tareas de fabricación, montaje y verificación de cuadros eléctricos, contribuyendo al cumplimiento de los estándares de calidad, seguridad y fiabilidad exigidos en la compañía. Su evolución refleja la importancia de la formación dual como vía de acceso al sector industrial, aportando rigor técnico, compromiso y profesionalidad al ámbito de la fabricación eléctrica.



HOLCIM ESPAÑA S.A.U

## Mariola López Vargas

### Directora de Fábrica

Ingeniería con más de 25 años en el sector industrial, desempeñando roles de alta responsabilidad en la planta de Holcim en Jerez de la Frontera, donde actualmente es la directora de la planta. Su carrera se ha centrado en la optimización de procesos, gestión ambiental y combustibles alternativos (AFRs). Destaca además por su faceta polifacética, que incluye la publicación de artículos científicos y un pasado como jugadora de baloncesto profesional, adquiriendo disciplina y capacidad de liderazgo que trasladado a la gestión de equipos industriales complejos.



MOEVE, S.A.

## Marta Tello Yabar

### Responsable de Ingeniería

En sus inicios, desempeñó el puesto de Ingeniera de Procesos durante tres años en las plantas de Energía y FCC, incorporándose posteriormente al equipo de Ingeniería de Proyectos llegando a ser la Jefa del mismo, llevando a cabo proyectos de más hasta 30 millones de euros. Desde hace año y medio, es la responsable de la ingeniería del centro y lidera un equipo de 25 personas, gestionando un capex total en torno a los 80-90 millones de euros.

Su solidez técnica, su naturalidad dentro de entornos exigentes y su seguridad, y compromiso han normalizado la presencia femenina en puestos de responsabilidad técnica.



PANIFICADORA BUTRÓN, S.L.

## Milagrosa Lobato Alonso

Responsable de Administración

Con más de 30 años de trayectoria en el sector industrial de Cádiz, ha desarrollado una visión integral de la administración de empresas, evolucionando desde la gestión operativa hasta la supervisión estratégica, garantizando la solvencia y eficiencia administrativa en entornos de alta exigencia. Ha liderado la transición digital de los procesos contables y financieros, optimizando la gestión de recursos y la toma de decisiones basada en datos.



CONSTRUCCIONES OCCIDENTAL DE ANDALUCIA S.A (COASA)

## Montserrat del Carmen Martín Malia

Responsable de Calidad, Medio Ambiente y Prevención

Llegó a la empresa en 2008 como Técnico de Seguridad en el trabajo, y ha llevado a cabo una infinidad de tareas en el departamento de medio ambiente, calidad y prevención, ya que no existía nada creado al respecto. Ha implantado una política de calidad, con unos certificados según las normas ISO y OHSAS 18001. Sus objetivos prioritarios y estratégicos han sido siempre la calidad, la conservación del medio ambiente y la seguridad laboral. Es la primera mujer titulada que esta corporación ha tenido en plantilla.



ABANCE INGENIERÍA Y SERVICIOS S. L.

## Montserrat Madera Cerrato

Ingeniera de seguimiento de estrategia de materiales FSS Fleet Solid Support

Ingeniera Técnica, cuenta con una sólida trayectoria vinculada al sector naval e industrial. Desde 2007 desarrolla su carrera en Abance Ingeniería, donde ha participado en proyectos estratégicos para Navantia y astilleros internacionales, asumiendo responsabilidades en ingeniería de detalle, ingeniería de producción y estrategia constructiva. Su experiencia abarca programas emblemáticos como el submarino S80, patrulleros y proyectos offshore, contribuyendo al posicionamiento del tejido industrial naval gaditano como referente tecnológico.



SINCROWATT6, S.L.

## Noelia Pérez Fernández

### Jefa de Producción

Ingeniera Técnica Naval (Estructuras de Buques) con más de 25 años de trayectoria en la industria naval de la Bahía de Cádiz. Ha desarrollado su carrera en astilleros y proyectos offshore, asumiendo funciones de jefatura y coordinación de obras, supervisión y gestión de equipos. Combina visión técnica y organizativa. Desde 2021 es socia de SINCROWATT6, donde impulsa soluciones eléctricas navales y la gestión preventiva, sumando además iniciativa emprendedora y visión de futuro, consolidando un proyecto propio en un ámbito donde aún faltan referentes femeninos.



## CENTRAL TÉRMICA DE CICLO COMBINADO DE SAN ROQUE

### Noemí Cabeza Tambris

Responsable de Operación

Trabajó en el departamento de seguridad y medioambiente de Dragados Offshore antes de su incorporación a Endesa Generación en el departamento de servicios técnicos de la central térmica de ciclo combinado de San Roque, donde ha desempeñado desde entonces su profesión. Desde el 2023 trabaja como responsable del departamento de operación. Destaca por su capacidad para liderar equipos diversos para conseguir sus objetivos, y por su habilidad para trabajar bajo presión, priorizar tareas y mantener un enfoque. Ha participado en proyectos transversales e iniciado nuevos campos de actuación con la inteligencia artificial.



UNIVERSIDAD DE CÁDIZ

## Paloma Rocío Cubillas Fernández

Personal Docente e Investigador de la Universidad de Cádiz

Profesora del Departamento de Máquinas y Motores Térmicos de la Universidad de Cádiz desde 2003. Actualmente forma parte del Grupo de Investigación de Modelado Inteligente de Sistemas. Ha participado en más de 20 proyectos y contratos de investigación y transferencia tecnológica. Fue Directora de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Algeciras (2021-2025). Su intensa labor docente ha contribuido a la preparación de generaciones de profesionales que hoy forman parte activa del tejido industrial y productivo.



ASOCIACION DE GRANDES INDUSTRIAS DEL CAMPO  
DE GIBRALTAR

**Pilar Cañete Pérez**  
Secretaria General

Ha trabajado durante 30 años el ejercicio profesional de la abogacía y desde hace más de 12 años trabaja como Secretaria General de la Asociación de Grandes Industrias del Campo de Gibraltar, siendo la primera mujer en ocupar este cargo en los más de 30 años de historia de la Asociación.



VERIFICACIONES INDUSTRIALES DE ANDALUCÍA S.A.

## Rocío Aragón Román

Responsable técnica

Lleva más de dos décadas de dedicación al sector de la inspección técnica de vehículos. Su labor resulta esencial para garantizar la fiabilidad de los procesos de inspección y el cumplimiento de la normativa. Su compromiso con la actualización constante de conocimientos le ha permitido adaptarse a la evolución normativa y tecnológica del sector. Además, su trayectoria como mujer ingeniera en su puesto de responsabilidad en un entorno industrial tradicionalmente masculinizado la convierte en un referente.



CMT CARMÍN, S. L.

## Rocío Barreiro Bello

### Jefa de Obra

En activo desde el año 2005 como Jefa de Obra en CMT CARMÍN, desarrollando todo tipo de Proyectos de Movimientos de Tierra y Obra Civil. Haciendo seguimiento y supervisión de la planificación, ejecución y gestión económica de las obras. Entre las obras más representativas destacan la ejecución de movimiento de tierras para viales y subestaciones eléctricas y plataformas de montaje en Parques Eólicos, cimentaciones de aerogeneradores y obras de drenaje complementarias, así como zanjas y canalizaciones para infraestructura eléctrica de los parques; obras marítimas, urbanizaciones, obras de estabilización de taludes mediante pantallas de pilotes y micropilotes o muros de escollera.



MOEVE

## Rocío Castillo Tornay

### Responsable de planta

Licenciada en Ingeniería Química, cuenta con una trayectoria de casi 20 años en Moeve. Ha logrado posicionarse como una líder estratégica en la gestión de activos críticos. Su compromiso con la excelencia operativa y la innovación se refleja en su constante formación, alcanzando certificaciones de alto nivel. Su capacidad para liderar equipos en entornos operativos complejos la convierte en un referente para las nuevas generaciones de ingenieras en Cádiz. Su labor visibiliza el papel de la mujer en puestos de responsabilidad técnica y de gestión dentro del sector energético nacional.



PANIFICADORA BUTRÓN, S.L.

## Rosa María Butrón Marín

Gerente administrativo

Es una de las tres socias propietarias de Panificadora Butrón, S.L. y Artesanos Butrón, S.L., empresas del sector de alimentación. Desde al año 2003 desempeña su trabajo en el departamento de Administración, área clave para la gestión, organización y estabilidad económica de la empresa.

Representa una historia de esfuerzo, compromiso y tradición familiar, requiriendo dedicación, capacidad de adaptación y gran responsabilidad.



ROSA MARÍA GONZÁLEZ CASTRO

## Rosa María González Castro

Directora Facultativa de Explotaciones Mineras

Ingeniera de Minas con más de 28 años de experiencia en seguridad y salud aplicada a actividades extractivas. Su labor como Directora Facultativa de varias canteras en Cádiz, asumiendo la responsabilidad en la ejecución de voladuras, supone la gestión integral de la seguridad minera, el control técnico de las explotaciones y el cumplimiento riguroso de la normativa, garantizando la protección de las personas, las instalaciones y el entorno. Además es Directora Facultativa de varias salinas de gran relevancia en Cádiz y en el contexto europeo.

Contribución destacada al desarrollo seguro y responsable de la actividad extractiva en la provincia de Cádiz.



AIRMAT DE PUERTO REAL SL

## Rosalía Lora Márquez

Subdirectora General

Trayectoria profesional sobresaliente, basada en la excelencia técnica, la responsabilidad y la aportación constante de valor a la organización. Capacidad para asumir funciones de creciente complejidad, gestionar con eficacia entornos exigentes y mantener un alto nivel de rendimiento en puestos de elevada responsabilidad. Pieza clave en la estabilidad económica de la empresa, en el control y optimización de recursos y en el cumplimiento riguroso de los objetivos estratégicos definidos por la propiedad. Modelo de liderazgo femenino sólido, preparado y eficaz en el ámbito industrial.



NAVANTIA, S.A.

## Rosario Fátima Castañeda Flórez

### Responsable Navantia Academy

Profesional del sector naval con experiencia en Calidad, Gestión de Programas y dirección de funciones corporativas. Actualmente es Responsable de Navantia Academy, programa orientado a la atracción de talento hacia el sector naval y al desarrollo de capacidades técnicas y profesionales en las empresas del ecosistema.

Visión panorámica y transversal de Navantia. Ha desempeñado funciones trascendentales para la empresa en el ámbito de la Prevención de Riesgos Laborales y la Seguridad. Su paso por Recursos Humanos ha sido vital para los centros de la Bahía de Cádiz.



INSTRUMENTACIÓN Y CONTROL DEL SUR, S.L. (SURCONTROL)

## Rosario Moreno Caro

Directora Financiera

Licenciada en Administración y Dirección de Empresas y forma parte del equipo directivo de Surcontrol desde su fundación en 2009. Su acompañamiento a los socios fundadores ha aportado una visión realista y rigurosa de los proyectos. Ha sido fundamental en la construcción de una estructura financiera sólida, en la implantación de sistemas de gestión avanzados y en la supervisión del correcto funcionamiento de la empresa. Su criterio, compromiso y capacidad de liderazgo han contribuido al crecimiento, la profesionalización y la estabilidad de Surcontrol.



HOLCIM ESPAÑA S.A.U

## Sara Dopico Caaveiro

### Responsable de Medio Ambiente

Ambientóloga y experta en gestión de seguridad y salud, medioambiente y calidad. Desde hace un año, ocupa el cargo de Responsable de Medio Ambiente en la fábrica de Holcim en Jerez de la Frontera., donde ha trabajado en la hoja de ruta de descarbonización de la planta.

Representa el nuevo talento joven que está liderando la transformación de la industria andaluza hacia un modelo de impacto neto positivo, asegurando una gestión hídrica circular y responsable. Capacidad para liderar y ejecutar proyectos pioneros centrados en la gestión de la naturaleza. Su gestión destaca por una visión 360º de la sostenibilidad.



HOLCIM ESPAÑA S.A.U

## Silvia Valenzuela García

Jefa de RRHH Andalucía Occidental

Comenzó su trayectoria en Holcim en 1991 en el área de personas, destacando su liderazgo en proyectos como el de implantación de sistemas integrados en la organización (SAP). Actualmente lidera, junto a su responsabilidad en Andalucía Occidental, el proyecto corporativo sobre transformación cultural en Holcim España.

Ha demostrado su liderazgo convirtiéndose en figura clave para la transformación organizacional, la cohesión y la modernización de la industria en Andalucía, abriendo el camino para las nuevas generaciones. Ha trabajado para que un sector tan relevante para la economía andaluza sea hoy más integrador.



**CULMAR, S.A.**

## **Sonia Chaves Fornell**

**COO**

Destacada trayectoria profesional dentro del sector de la construcción naval. Estudió Ingeniería Técnica Naval y, al finalizar su formación, comenzó su carrera profesional en CULMAR SAL, empresa dedicada a la construcción y reparación naval. Inició su trayectoria como jefa de obra en Astilleros Españoles de Cádiz, convirtiéndose en una de las primeras mujeres en ocupar este puesto en el sector. Luego asumió responsabilidades en las áreas de gestión, producción y dirección, participando activamente en el crecimiento y consolidación de la actual CULMAR. En la actualidad es copropietaria de la empresa junto a sus dos hermanos.



INDORAMA VENTURES QUÍMICA

## Sonia Montilla López

Responsable de Calidad y Laboratorio

Lidera el área de Calidad y Laboratorio, con una carrera de 30 años dentro del ámbito industrial, con un enfoque meticoloso y orientado a resultados, gestionando un equipo técnico. Su labor es clave para mantener un sistema de calidad vivo, actualizado y alineado con la norma ISO 9001, garantizando la fiabilidad de los análisis y el cumplimiento de los estándares corporativos. Su visión global de los procesos, junto con su impulso a la mejora continua y la satisfacción del cliente, la consolidan como una referencia en la calidad del producto final.



INDORAMA VENTURES QUÍMICA

## Susana Villarín Opdyke

Jefa de Unidad de Servicios Auxiliares

Susana coordina la Unidad de Servicios Auxiliares con gran solvencia, guiando un equipo multidisciplinar que sostiene la continuidad energética e hídrica de la instalación. Su gestión combina una planificación precisa con un control exhaustivo de la seguridad y del rendimiento de los sistemas críticos. Gran capacidad para mantener la estabilidad operativa y adaptarse a escenarios cambiantes. Cuenta con una experiencia profesional que supera los 25 años en la industria.



HERMANOS MACPHERSON SNYDER S.L.

## Teresa María Araujo de Pedro

Responsable del área financiera y administrativa

Se incorporó a Macpherson Servicios Subacuáticos en 2017. Comenzó en el área administrativa y fue asumiendo progresivamente mayores responsabilidades, hasta liderar hoy el área financiera y administrativa del grupo.

Contribución decisiva al crecimiento y la estabilidad del grupo Macpherson desde una función estratégica. Desarrollo profesional constante, asumiendo responsabilidades crecientes. Visión transversal destacable en un entorno industrial exigente del sector marítimo-naval. Su perfil visibiliza liderazgo femenino real y conciliación.



ROMERO ABREU HERMANOS, S.L.

## Teresa Romero del Pozo

Gerente

Ha pasado por distintas gerencias al frente de los diversos negocios familiares. Constituye la cuarta generación al frente del negocio familiar con respecto a la fabricación del pan.



AEROTECNIC COMPOSITES SL

## Vanessa Ruiz López

Dirección de planta

Ingeniera Industrial y Directiva con más de 22 años de experiencia en la dirección de operaciones industriales en sectores de alta complejidad tecnológica como el aeronáutico, ferroviario e industrial, ocupando posiciones directivas de primer nivel, asumiendo la responsabilidad de operaciones multisesede, gestión económica de gran escala y dirección de equipos multidisciplinares en entornos altamente exigentes y regulados. Capacidad para liderar procesos de cambio, implantar modelos de excelencia operativa y tomar decisiones estratégicas basadas en el análisis riguroso de datos.



VITALY HEALTH SERVICES, S.L.

## Vanessa Palacios García

Técnico de Prevención de Riesgos Laborales y Medio Ambiente

Ha destacado por su dedicación a la integración de la seguridad laboral y la protección ambiental en la Central Térmica Los Barrios contribuyendo a la reducción de la siniestralidad laboral. En la gestión de residuos, ha destacado su búsqueda constante de gestores cuyos tratamientos les permitan incorporarse de nuevo al ciclo productivo a favor de un mayor desarrollo de la economía circular y sostenibilidad ambiental. Valora la experiencia y conocimientos que le han aportado las personas que la han acompañado.



SEDEÑO INSTALACIONES E INGENIERÍA, S.L.

## Victoria Sánchez Ramos

Gerente

Ingeniera técnica y gerente de una empresa especializada en el sector eléctrico y la ejecución de obra. Se encarga de la gestión de obras y del control de la producción, coordinando equipos, recursos y plazos con una visión práctica, responsable y cercana, garantizando calidad y seguridad. Es la única empresa del sector liderada por mujeres, convirtiéndose en un referente de liderazgo femenino dentro del sector. Su compromiso con el trabajo bien hecho, la toma de decisiones y la perseverancia son un ejemplo para otras mujeres que desean desarrollar su carrera profesional en el ámbito industrial.

Industria





PUERTAS AUTOMÁTICAS PORTIS, S.L.

## Yolanda Collantes Leal

Técnico organización- prevención

Ha trabajado en el sector de los ascensores desde 1998. Desde 2015 desempeña su labor en Puertas Automáticas Portis, S.L. (Grupo OTIS). Entre sus cualidades destacan el liderazgo del equipo técnico de elevación y puertas de garaje; la proactividad en los proyectos propuestos; la innovación y alineación con los valores de la empresa y un alto desempeño.



DIGITAL ENERGY SYSTEMS S.L.

## **Yumara Sánchez Contreras**

### Montadora Eléctrica

Se incorporó a una edad temprana, iniciando su trayectoria profesional en el Taller de Fabricación de Cuadros Eléctricos. En la actualidad, participa en las tareas de fabricación y montaje de cuadros eléctricos, colaborando en los procesos productivos del taller y contribuyendo al cumplimiento de los criterios de calidad y seguridad establecidos por la empresa. Desde su incorporación ha demostrado una notable capacidad de aprendizaje, adaptación y compromiso, participando en tareas de fabricación y montaje dentro del taller.



## **Semana de la Mujer** en la industria, energía y minería andaluza.

### ¡Gracias!

Nuestro agradecimiento a todas las mujeres que han participado en este día: visibilizar el talento femenino es esencial para el progreso



Delegación Territorial de Economía, Hacienda,  
Fondos Europeos y Diálogo Social y de Industria,  
Energía y Minas en Cádiz